
PV CA du 22 mai 2023 
Golf de Laval et de la Mayenne 

 
Présents : Blaise Zago, Lucien Morancé, Fabienne Raimbault, Catherine Bourel, Christophe de Fontenay, Guy 
Cavelius, Alain Lecompte, Gilbert Houdayer, Gérard Buard, Marie Thérèse Ollivier, Dominique Loiseau, Alain 
Marsollier, Christine Pouliquen 
 
Excusés : Dominique Sill, Pierre Vachette, Alain Egermann 
 
Invités :  Jean Pierre Schneider Président d’Honneur 
 Julien Touchais Directeur 
 
Le Président débute le Conseil en annonçant la démission du Conseil d’Administration de Sylvie Tourdot 
Charbonnier pour raisons personnelles. 
 
Tour des Commissions : 
 
Commission Terrain : 
 

- Nous recevons le Championnat de France par équipe fin mai et le travail de préparation du Terrain 
avance bien. La réception de cet évènement est un grand moment pour le club et sa réussite primordiale 
pour améliorer la renommée de notre parcours. Tous les jardiniers sont sur le pont et une organisation 
particulière est en place pour permettre de maintenir la qualité tout au long de l’épreuve. 

- Pour l’occasion également, le Président de la Commission Terrain Dominique Loiseau a rénové et 
aménagé la cabane de starter et c’est une belle réussite. Bravo à lui. 

- Les éléments demandés par la DDT lui ont été fourni fin avril comme convenu et nous sommes 
maintenant dans l’attente de la dérogation pour remplir notre bassin entre avril et octobre hors période 
de crise. Les demandes de devis pour la réalisation des travaux sont maintenant en cours. 

- Concernant notre station de pompage, la première expertise en protection juridique n’ayant rien donné, 
nous attendons la seconde en bris de machine qui est prévue le 30 mai. En attendant, l’équipe terrain 
fonctionne avec uniquement deux pompes au lieu de 3 et pas à puissance maximale. 

- Nous avons de plus certainement une fuite dans le réseau et des fouilles seront réalisées après la 
réception des différents évènements pour identifier l’origine et réparer. 

- Le drainage du bunker du 10 a été refait par l’équipe terrain qui a juste vérifier le drain et changer le 
sable pour améliorer la structure drainante et c’est une réussite totale à moindre frais par rapport au 
devis exorbitant que nous avions eu par un prestataire extérieur. D’autres bunkers seront à leurs tours 
travailler durant l’année et ainsi de suite jusqu’à une remise en état complète. 

- Les voiturettes sont interdites dans les hautes herbes pour ne pas abîmer la végétation qui s’y développe 
et permettre que cela reste un habitat privilégié pour certaines espèces. 

- Afin de permettre aux membres d’identifier la future liaison des deux étangs du trou 18, le futur fossé 
sera matérialisé en laissant pousser l’herbe. Ce qui permettra aux membres d’identifier si cela change 
leur façon de jour le trou. 

- Il faudra veiller à mettre en place un planning de tontes et d’entretiens régulier des massifs. 
- Concernant les différents projets comme le projet signalétique à l’accueil, celui de l’agrandissement du 

caddy master, celui de l’installation de bornes pour voitures électriques ou enfin celui d’installation 
d’ombrières sur le parking, ils suivent leurs cours mais aucunes modalités de réalisations ne sont 
finalisées pour le moment. 

 
Commission sportive : 
 

- Le projet de refonte de l’école de golf à la rentrée est en cours et une communication sera faîte fin juin 
début juillet pour présenter le nouveau fonctionnement. 

- Deux de nos jeunes étaient aux pré-qualifications pour les qualifications du Championnat de France des 
Jeunes et une a réussi à décrocher sa place et tentera fin juin début juillet de décrocher son billet pour 
les Championnats de France. Bravo à elles !! 

- Pour les compétitions de l’été, des birdies cup sponsorisées par la Route du Golf seront organisées les 
dimanches et mi-juillet et mi-août et des éclectics sponsorisés par Décathlon les jeudis. 



- La modification des catégories d’âges mis en place par la Fédération depuis cette année pose une 
question sur notre fonctionnement lors des compétitions internes. Lors de la prochaine Commission 
Sportive le sujet sera abordé à l’ordre du jour. 

 
Commission Communication 
 

- L’évènement autour du Handigolf a été une réussite et la presse invitée pour l’occasion a largement 
relayé l’évènement et de façon très positive. Nous espérons pouvoir prochainement organiser de 
nouvelles séances. 

- Suite à la réussite de l’évènement l’année dernière, nous organiserons la Fête du Club et de l’Ecole de 
Golf le dimanche 2 juillet. L’occasion de partager un bon moment tous ensemble autour d’animations 
et d’un repas convivial. 

- Une soirée musicale autour de l’intégration des nouveaux membres se déroulera également le vendredi 
16 juin. 

 
 
Commission Finances :  
 

- La Commission est composée de notre Trésorier Lucien Morance, de Gilbert Houdayer, Christophe De 
Fontenay et Pierre Vachette. Notre Président y est invité permanent. 

- Son rôle est de mesurer et contrôler les écarts de situations entre le budget prévisionnel établi et le réel 
observé. Pour cela, le Trésorier et le Directeur font un point mensuel sur les recettes et par trimestre 
pour les dépenses. La Commission se réunit tous les 3 mois pour faire un point global et déterminer la 
marche à suivre pour les prochains mois en fonction des éléments analysés. 

- AU 30 avril 2023, augmentation des abonnements avec surtout une augmentation sur le Jariel (+17 
abonnés) et plus d’individuels Chabossière (+ 19) et avec une baisse du nombre de Premier abonnement 
(-10) qui s’explique par les premiers abonnements pris l’année dernière par les joueurs de Vitré. Ce 
nombre de Premier Abonnement bien qu’en baisse cette année, reste encore un nombre élevé puisque 
nous avons 42 nouveaux Premiers Abonnements Chabossière et 16 Premiers Abonnements Jariel. Dans 
les chiffres, cela se traduit par une augmentation d’environ 27 000€ par rapport à l’année dernière 
même époque au niveau des abonnements. Par contre, nous constatons une forte baisse au niveau des 
green fees avec 147 green fees de moins par rapport à la même date l’année dernière, soit une baisse 
de CA d’environ 4300€. La conjoncture économique (essence, inflation, grèves, …) du début d’année 
peut en expliquer une partie, comme le fait qu’il y ait eu moins de groupes et plus le trafic des joueurs 
de Vitré qui n’avaient pas pris l’abonnement. 

 

 
La Secrétaire, 
Christine Pouliquen 

 


